



日本アマチュア無線連盟



7月 21.22 日  
茨城・栃木合同ミーティング



8月 4.5 日  
フィールドデーコンテスト/アイボール会



土浦アマチュア無線クラブニュース 平成 30 年 9 月号

## お し ら せ

事務局 JH1WGP 大木 武

### ★ 8月4日～5日フィールドデーコンテスト参加とアイボール会

が竜ヶ峰山荘にて開催されました

- ・コンテスト日時間：8月4日（土）21：00～5日（日）15：00
- ・アイボール会：8月4日 午後5時

先ずコンテスト開始前のアイボール会の始まりです。17人の参加（JR1CCP局顔出しのみ）でしたが大いに飲み大いに語り楽しい時間を過ごしました。コンテスト参加者は、今回は閑散としていました。飲み疲れ、酷暑疲れでしょう！山荘以外の参加局は、JJ3EBU/1(JA1CCN)、JR1CCPの2名でした。各局ご苦労様でした。

### ★ 8月11日「平成30年度茨城県防災訓練」が鹿嶋市にて開催されました

メイン会場をカシマサッカースタジアム駐車場として午前9時30分から行われ当クラブからは、県支部役員のJA1IOA,JA1PBV,JF1MFE,JN1VVEの4名が参加しました。各局暑い中ご苦労様でした。

### ★ 8月18日 FM ラジオ工作教室が四中地区公民館にて開催されました

連日の猛暑から解放され、爽やかな土曜日の午後「FMラジオ工作教室」が開催されました。子供たち最初は不安そうでしたがだんだん熱が入り完成後、音声が聞こえた時の満面の笑顔が可愛かったですね。今回の参加者は、保護者や関係者を含め38名、工作者は、大人飛び入りも含め24名でした。

クラブ員参加局：JA1IOA, JA1LIS, JA1PBV, JE1RLK, JF1MFE, JG1HJV, JH1WGP, JI1WLL, JJ1VLM, JN1VVE, JQ1QMUの11名、各局ご苦労様でした。

### ★ ハムフェア2018が8月25日～26日東京ビッグサイトにて開催されました

今年は、「声のSNS アマチュア無線でつながる 君との出会い」をキャッチフレーズに猛暑の二日間、東京ビッグサイト 西展示場2ホールで開催されました。初日来場者約27,000人、二日目12,000人、延べ39,000人と大変活況を呈しました。当クラブからは、延べ32人の皆さんが訪れました。JARL県支部、筑波リピータのブースをお手伝いの皆さんはお疲れ様でした。詳細は来月号となります。

なお、来年の「ハムフェア2019」は、2019年8月31日・9月1日の2日間、東京ビッグサイトが現在建設を進めている南展示棟3・4ホールで開催の予定です。

~~~~~9月の行事です~~~~~

### ★ 茨城県支部非常通信訓練が行われます：9月1日20:00～21:30

当クラブセンター局：JR1CCP長塚さん担当です。

周波数：51.280MHz、145.280MHz、433.280MHz 全て FM

### ★ ナイトボウリング大会が「パニックボウルつくば」にて開催されます

9月8日（土）午後6時50分スタートです（集合は午後6時半）

\*\*\*\*\* 参加各局、お忘れなく\*\*\*\*\*

## 茨城・栃木合同ミーティング

JF1MFE 久松 満男

去る7月21日(土)茨城・栃木恒例の合同ミーティングが今回は茨城県支部の担当で、太子クラブにて計画をして頂きまして、里美村の里美野外活動センターの第2キャンプ場貸切りで運営されました。小団体では素敵だと思いますが、当団体では一寸難がありましたか？少し離れたところに第1キャンプ場がありましたが確認が出来ませんでした。2の方は山林の傾斜を利用しての場所でちょっと使いづらかったかなと思えました。到着した時間が少し遅かったか？出発は早めでしたが場所取りは難しい、キャンプサイトは3段になっていまして、その下の多目的広場に設定しましたので当クラブにては使いよかったと思う。合同集会所が一番上の多目的広場なのでつたり来たりがきびしかった。



到着しまして皆さんで簡易テントを3張り設置、諸々の準備を終えまして一服歓談！！その後、かき氷の売店でJH1IVS サムソンが何杯か売っていたようでしたが？売るより食べての方が多かったようでした？？珍しかったのか美味しかったのか？その辺は？？

現場は13.30受付開始 17.00開会 記念撮影の予定でしたがその時間に小雨がぱらついて

時間延長！最近の開催には雨の遭遇が多く、地球の異変か？小1時間遅れて開会、記念撮影し県の行事で最近おなじみのシンガーソングライターJJ1SDQ 渡部まいこミニライブが浴衣姿でありユニークでした。街灯が1基故障しましてちょっと暗く気の毒かなと？そんな中、懐中電灯にてライトアップ？いやはや面白いと言うか感激と言うか幻想的と言うか複雑でした。皆さん乗ってきまして逆に良かったかなと有う感じでした。

その後ホストクラブの挨拶、JA1IOA 矢口県支部長の挨拶、JH1NLL 安部栃木県支部長の挨拶を頂き、各クラブの挨拶にて終了、今回は、抽選会は無し！！なぜ？変わりに太子のクラブ員が地元久慈川で釣り上げた逸品のアユの塩焼きと生ビールかジュースを各人引換券で交換という事で美味しかったです。

当局は何度か太子クラブに足を運び生ビールにて塩焼きを堪能しました役得かな？？その後当クラブでは遅くまで栃木支部長や各クラブの役員さんが来訪にて賑やかでした。一番最後に渡部まいこさんグループが来て食べたり飲んだりでお互い様遅くまでお疲れ様でした！

次の日9時に閉会式で来年の約束で終了、お疲れ様でした。その後各クラブ帰宅準備でこれまた大変でした。その後帰路に着き、来る時と違い遠回りだけど良い道でした。来る時は近道で山の中を狭い急な道で苦労しました(失敗)ナビが？？ナビも良く検索をしたのがいいのかな？？

何時に現地を出て何時に土浦に着いたのか記憶に無い：：(最近やばい)最後まで参加された方はご苦労様でした。まとまりの無い文章ですがご報告まで！！

参加局 JA1IOA JA1PBV JE1RLK JE1NVN JF1KZD JF1MFE  
JH1IVS JG1HJV JJ1VLM JL1SUJ JQ1QMU (11名)



# フィールドデーコンテスト&アイボール会が行われました

JG1HJV 森田 隆

8月4日、5日に、竜ヶ峰山荘にて、フィールドデーコンテスト&アイボール会が行われました。

10時30分にJE1RLK田中さんが水源確保のため、早々と山荘に入りました。先日の台風のため倒木があり、上までは行けなかったそうです。それでも、途中の水槽の砂を除去し、水が流れるようにしてくださいました。私が氷を買って到着した14時半頃には、山荘内はきれいに掃除が終わっていました。ありがとうございます。



その後、徐々に参加者や役員が到着しました。長塚さんも差し入れに来てくださいましたが、体調不良ですぐに帰られました。コンテストやアイボール会の準備をし、16時半くらいにはほぼ準備が整いました。

17時、開会宣言です。かき氷をはじめ、いつものようにビールやチューハイ、ノンアルコールビールを飲みながらバーベキュー、お好み焼きをいただきました。猛暑でしたが、さすがに山の上、日が暮れると少しは涼しくなりました。暑いうちは活動していなかった蚊も、日没と共に活動を始め、被害にあった方も多かったようです。

食事は、いつものように池田料理長、高野さんが準備してくださいました。バーベキュー終了後は、いつものように山荘内で二次会です。夜遅くまで盛り上がりました。残念ながら、コンテストの方は、あまり積極的ではなかったようです。(私は、とりあえず50のSSBとCWに出ました。)

いつの間にか、みなさん就寝でした。朝、気がつくと、アルコールを飲んでいない(飲めなくなった??)山越さんが帰りそびれて泊まっていました。

いつものように池田さんが朝食を準備してくださいさり、美味しく頂きました。JA1IOA矢口さんが8(北海道)

から7MHzのCWに出ていたので、コンテストそっちの

けで呼びました。アンテナの調子も良くなく、QRMもあり、なかなかとってもらえませんでした。私も、何度もJG1??V/1??とコールバックされました。果たしてCFMだったのか??です。林さんは一発だったとか!?

山荘の給水タンクの水が乏しくなってきたので、田中さんがポンプのスイッチを入れに行ったら、電源が入らずまわらないと大騒ぎになりました。伊藤さん、山越さん、大木さんが調べてくださり、修理完了。さすがプロ集団です。無事にポンプが動き出し、タンクに水を揚げることができました。

会計(集金人)のJO1LEA松澤さん(今回も参加者には入っていません。)が会計の精算に来ました。そして、撤収です。片付けをし、11時には山荘の撤収が完了しました。今回も、特に何も無く無事に終了しました。

アイボール会、コンテストに参加されたみなさん、ご苦労様でした。

今回のアイボール会の参加者は、JA1CCN, JA1LIS, JA1PBV, JE1RLK, JF1KZD, JF1MFE, JF1PEL, JG1HJV, JG1IIF, JG1JLU, JH1UOJ, JH1WGP, JJ1ATZ, JJ1VLM, JL1CYN, JL1SUJ, JN1VVEの17名で、山荘への宿泊は、JA1PBV, JE1RLK, JF1KZD, JF1PEL, JG1HJV, JG1IIFの6名でした。

なお、JA1PBV伊藤さんからキュウリの漬け物、JG1IIF林さんからスイカとトウモロコシ、JR1CCP長塚さんから栄養ドリンク、JJ1VLM澤村さんから桃の差し入れをいただきました。ありがとうございました。





茨城



栃木合同ミーティング



写真集



北キツネならぬ ↑  
ホンドキツネ来訪



フィールドデー



コンテスト&アイボール会写真集



アンテナ SWR 測定  
たまには必要、問題無し。  
山荘の分電盤内漏電ブレー  
カ焼損、近隣の落雷の影響  
JJ1VLM 局が交換してくれ  
ました。 ↓



## 茨城県.鹿嶋市総合防災訓練

JF1MFE 久松 満男

8月11日(土)県の防災訓練が鹿嶋市で県、市と共同で総合防災訓練を実施。それに、茨城県支部がルート51クラブの協力を頂きまして、土浦からはJA1IOA 県支部長、JA1PBV 副支部長、JN1VVE 会計長、JF1MFE が早朝より参加、到着すると、ルート51クラブがすでに準備をしていました。雨を心配しましたが始める頃は快晴でよかったです。

午前9時30分千葉県東方沖にてM7.7地震が発生、市内で震度6.6強を観測、大津波警報が発表され、市内の破損被害、鹿島サッカー競技場の観戦者が負傷するなどの想定を場内アナウンスにて説明後、大規模な訓練が開始しました。訓練会場が競技場の救助訓練、メイン会場の市内の人命救助や避難訓練、各種の展示会場と、3箇所にてそれぞれの訓練が実施されました。

会場観覧席の後ろには噴霧冷風機などで暑さ対策もされてました。非常通信本部では、霧で無線機の心配もしていましたが心配無かったようでした。周辺通信はOKの様でしたが、現地本部と県庁本部との通信状態が思うようで無かったようでした。これも訓練かな?? 訓練はPM12時30分をもって無事終了しました。



波警報が発表され、市内の破損被害、鹿島サッカー競技場の観戦者が負傷するなどの想定を場内アナウンスにて説明後、大規模な訓練が開始しました。訓練会場が競技場の救助訓練、メイン会場の市内の人命救助や避難訓練、各種の展示会場と、



## 「FMラジオ工作教室」が盛大に行われました

JG1HJV 森田 隆



8月18日の土曜日の午後、土浦四中地区公民館に於いて「FMラジオ工作教室」が開催されました。

12:30、四中地区公民館の学習室2に入ると、すでにJF1MFE久松さん、県の監査委員長のJH1TUJ松島さん、JH1HAP鈴木さんが準備をされていました。

その後は、お手伝いのみなさんが続々と到着されました。見本のラジオの調子が悪いため、JA1IOA矢口県支部長が自宅へ取りに戻られました。13:00を過ぎると、参加者の方も集まって来ました。JA1LIS飯田さんのお孫さん、JI1WLL小澤さんのお孫さん、JO1FYS久松さんのお孫さんも参加されました。また、ハムへの復帰準備中で、以前JI1FZCのコールをお持ちだった大沼さんもお孫さんと参加されました。(現在、中古の無線機を探しているそうです。)

13:35、全員が揃い、久松さんの進行で開会式が行われました。矢口茨城県支部長の挨拶の後、講師の松島監査委員長にバトンタッチし、いよいよ工作教室の開始です。

最初は、恐る恐る袋を開け、部品の確認、アンテナのコイル巻きをしていた参加者の方々も、次第に慣れてきたようです。部品を基板に差し込んだりと、熱がこもってきました。電子工作のプロ集団のアドバイスや援助もあり、その後は順調に進みました。



スイッチ部分、受信部分の組み立てが終わり、スイッチや受信部の基板を台に取り付け、電池ボックスやスピーカー、アンテナを取り付けました。早い方は、30分程度で完成したようです。

いよいよ動作確認です。窓際やベランダに出て、思い思いに電波をひろいました。なかなか選局できない方もおられました。接続部分の接触不良を確認したり、アンテナの向きを変えてみたりと、色々な手段をとっていました。そして、全員がFMラジオの電波を受信できたようです。良かった！！

15:30に閉会宣言をし、解散となりました。参加者のみなさんは、満足そうに、そしてうれしそうな顔で帰って行かれました。大成功だったようです。(夏休みの工作の宿題に役立ったかな!?) 工作教室は、初の試みでしたが、次年度以降の実施も検討していきたいと思います。今回の工作教室の総参加者は、引率の保護者や関係者(支部役員、お手伝い)を含め、38名で、工作に参加したのは、大人飛び入りを含め24名でした。心配していたキットも完売となりました。

クラブ員の参加の11名の皆さん、ご苦労様でした。



## CQ 誌 9 月号から

- 「マラソンアワード」受賞者が発表され、当クラブからは JI1WLL 小澤さん、JH1WGP 大木が掲載されています。受賞おめでとうございます（83P 参照）
- 「いわき漁業無線局訪問記」が 84P に掲載されています。この時の訪問団幹事を当クラブの JH1AAO 西本さんがやられました。尚、同じ訪問記として当クラブ会報の先月号に西本さんが執筆した記事を掲載しております。

~~~~~

## 写真展のご案内

「フォトサークル土浦」会員により写真展が下記日程に開催されます。

（同会員には、JE1OON 坂本さん、JH1UOJ 入山さんが所属しています）

日時：平成 30 年 9/26（水）～ 9/30（日） 9:30～17:00 最終日 15:00 迄

場所：「茨城県つくば美術館」 つくば市吾妻 2-8 TEL029-856-3711

~~~~~

## 群馬防災ヘリ「はるな」

平成 30 年 8 月 10 日群馬防災ヘリ「はるな」が墜落し搭乗員 9 名全員が死亡する痛ましい事故がありました。ここに亡くなられた搭乗員のご冥福をお祈り申し上げます。

同機は、平成 27 年 9 月に常総市鬼怒川決壊時、救助活動に活躍されました。当時の様子を当会報誌平成 27 年 10 月号から抜粋しました。

「つくば防災ヘリポートと防災ヘリ」



9 月 10 日（木）常総市三坂町付近の鬼怒川堤防決壊に伴う救助活動に近隣の県及び都の（東京、千葉、山梨、埼玉、群馬）防災ヘリが我が家から約 700m の「つくばヘリポート」に飛来し大変活躍しました。・・・同ヘリポートは給油と休息が目的・・・



つくばヘリポートから  
被災地へ向かう群馬防災ヘリ「はるな」

~~~~~

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。

平成 30 年度 第 6 号	通巻 514 号	JARL 登録番号 14-1-0018
発行日：平成 30 年 9 月 1 日	発行者：土浦アマチュア無線クラブ事務局	
オンエア ミーティング：毎週月曜日 PM9:00～ 土浦レピータ（439.70MHz）		